

Carême 2024

Dans l'effolement de nos agendas et le temps qui ne s'arrête pas de courir... et nous de courir après... nous arrivons au Carême : un pas de côté, se mettre en retrait : le désert semble essentiel... pour essayer de nous réajuster à Jésus

Mercredi des cendres, 14 Février 2024

Joël 2,12-18

« Déchirez vos cœurs et non vos vêtements, et revenez au Seigneur votre Dieu, car il est tendre et miséricordieux, lent à la colère et plein d'amour ».

Psaume 50

« Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu,
Renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit. »

2 Corinthiens 5,20-6,2

« Laissez-vous réconcilier avec Dieu »

« ...Nous laisser réconcilier : il ne s'agit pas de faire mais de se laisser faire.

Mais qu'est-ce que cela signifie : « se rapprocher de Dieu » ? Aller davantage à la messe ? Faire des « bonnes œuvres » ? Donner dans la « piété » ? Pour savoir ce que signifie « se rapprocher », il faut d'abord comprendre en quoi consiste notre éloignement... » Marcel Domergue

St Matthieu 6,1-6 ; 16-18

« Ce que vous faites pour devenir justes, évitez de le faire devant les hommes, pour vous faire remarquer... ne pas sonner la trompette quand tu fais le bien ! » ...

Être juste : être accordé au projet de Dieu (Marie-Noëlle Thabut)

« Aide-nous, Seigneur, toi qui « t'es fait homme pour que l'homme devienne Dieu (saint Augustin) », aide nous à vivre ce Carême dans la prière et par des gestes discrets et concrets envers plus pauvres que nous. Bertrand Gournay, CCFD

1^e dimanche de Carême 18 Février 2024

Genèse, 9, 8-15 :

« Voici que j'établis mon alliance avec vous »

Psaume 24

« Seigneur, enseigne-moi tes voies, fais-moi connaître ta route »

1^e lettre de St Pierre 3,18-22

« Le Baptême ne purifie pas des souillures extérieures, mais il est l'engagement envers Dieu, d'une conscience droite »

Évangile de Marc 1,12-15

« Le règne de Dieu est tout proche, convertissez-vous et croyez à l'évangile »

M'inventer un « désert », un espace de « mise à l'écart, hors de la foule et du bruit... dépouillement, sobriété. Me mettre à l'écoute de Dieu dans ma vie.

« Dieu a besoin des hommes pour édifier son Royaume, des hommes capables de repentir... Ne devons-nous pas nous engager sur plus de justice et de sobriété ?

Viens, Seigneur, ouvrir nos cœurs et nos esprits pour que nous devenions aptes à suivre le Christ, à résister aux tentations contemporaines ». Bertrand Gournay, CCFD

2^e dimanche de Carême 25 Février 2024

Genèse 22,1-2 9

« « Me voici »

Psaume 115

« Il en coûte au Seigneur de voir mourir les siens ».

St Paul aux Romains, 8, 31b-34 :

« Dieu est pour nous... Il est celui qui nous rend juste »

Évangile de Marc, 9, 2-10

« Rabbi, il est bon que nous soyons ici ! Dressons donc trois tentes... Celui-ci est mon fils bien aimé... Ils descendirent de la Montagne »

Trop envie de rester là, d'arrêter le temps, loin des turbulences du monde... mais il faut penser à redescendre et rejoindre ce monde, qui nous fait peur et qu'on ne comprend pas toujours... Ces moments précieux où je me retire sur la montagne en ta compagnie, ne doivent pas me faire oublier que c'est au monde que tu m'envoies !

« Seigneur, ne te lasse pas de nous parler pour nous ouvrir à la vie de ton Royaume de paix. » Bertrand Gournay, CCFD

3^e dimanche de Carême, 3 Mars 2024

Exode, 20, 1-17 :

« Tu n'auras pas d'autres dieux en face de moi... »

Psaume 18 B

« La Loi du Seigneur est parfaite qui redonne vie »

« Le commandement du Seigneur est limpide, il clarifie le regard. »

St Paul aux Corinthiens 1, 22-25

« Un messie crucifié, scandale pour les Juifs, folie pour les nations païennes... Ce qui est folie de Dieu est plus sage que les Hommes »

Évangile de St Jean, 2, 13-25

« Cessez de faire de la maison de mon Père une maison de commerce... Détruisez ce temple je le rebâtirai en trois jours... IL parlait de son corps... Les disciples ne comprennent qu'à la résurrection »

Les disciples ne comprennent pas tout... ils nous ressemblent bien ! Il nous faut bien la lumière de la résurrection et l'Esprit Saint promis pour commencer à comprendre ... les dieux qui prétendent te remplacer sont nombreux.

Ne me laisse pas entrer en tentation...

« ... Pour édifier ce corps, il s'agit pour chacun de laisser mourir quelque chose de notre rapport à la vie : les illusions de puissance par l'argent ou le prestige d'une fonction sociale... Permetts-nous, Seigneur, de réaliser que nous sommes membres d'un corps nouveau, membres du corps du Christ. » Bertrand Gournay, CCFD

4^e dimanche de Carême, 10 Mars 2024

Chroniques, 36,14-16.19-23

« Le Seigneur sans se lasser leur envoyait des messagers, car il avait pitié de son peuple »

Psaume 136

« Au bord du fleuve de Babylone, nous étions assis et nous pleurions »

St Paul aux Éphésiens, 2,4-10

« Dieu est riche en miséricorde... C'est bien par la grâce que vous êtes sauvés... Cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu »

Évangile de St Jean, 3, 14-21

« La lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres... »

Le Seigneur ne se lasse pas de nous inviter à entrer dans son programme d'amour...

« Or l'action de l'Esprit saint est de rompre les chaînes de la violence, de la haine, du mensonge et toutes sortes de corruptions entre les hommes, de retrouver la lumière qui vient à eux. Donne-nous Seigneur de vaincre toutes les formes de dominations des uns sur les autres, afin de respecter les différences et de nous engager toujours mieux au vivre-ensemble. » Bertrand Gournay, CCFD

5^e dimanche de Carême, 17 Mars 2024

Jérémie, 31, 31-34

« Voici venir des jours où je conclurai une alliance nouvelle... Je mettrai ma Loi au plus profond d'eux-mêmes, je l'inscrirai sur leur cœur... »

Psaume 50

« Crée en moi un cœur pur ô mon Dieu, renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit »

Hébreux, 5, 7-9

« Le Christ est devenu la cause du salut éternel »

Évangile de St Jean, 12, 20-33

« Si le grain de blé meurt, il porte beaucoup de fruit... Quand j'aurai été élevé de terre j'attirerai à moi tous les hommes. »

« L'image du grain de blé tombé en terre est évocatrice... Cela devrait nous parler à nous aussi concernant notre présence dans le monde... en chacun de nous une part d'illusion sur soi qu'il faut savoir perdre pour vivre en vérité avec soi-même et auprès des autres ?

Ouvre mes yeux sur moi-même, Seigneur, afin que puisse mourir en moi ce que je dois perdre pour entrer en paix à ton service et au service des autres. » Bertrand Gournay, CCFD

Dimanche de Rameaux, 24 Mars 2024 Entrée dans la semaine Sainte.

Is. 50, 4-7 : « Hosanna ! Fils de David

Ph.2,6-11 « Reconnu à son aspect il s'est abaissé jusqu'à la mort, et la mort sur une croix »

Mt 28, 1-10 « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ... »

Silence, dépouillement, recueillement... donne-moi de ménager dans ma vie des espaces de silence et recueillement pour vivre cette semaine sainte en cœur à cœur avec toi.